

MEXICO

En México, el IPC marcó pérdidas semanales cercanas al medio punto porcentual y en la última sesión de la semana recortó parcialmente las ganancias que había acumulado al hilar 5 sesiones al alza. Los mercados en México se mantienen alineados a los mercados internacionales con ligeras variaciones y ganancias a la par de los avances en los programas de vacunación en Europa y América Latina. Esta semana la CNBV publicó las cifras más recientes de los grupos financieros del país. Al cierre de diciembre 2020, los grupos reportaron una caída de sus utilidades del 28%, explicadas principalmente por un aumento del 45% en las estimaciones preventivas por riesgos crediticios, que incide directamente en una reducción del margen financiero y ante la reducción de las tasas de interés, un resultado por intermediación 14% menor respecto al año anterior. Mientras que en términos anuales, la cartera de crédito total tuvo un decremento del 5% respecto al año anterior y la captación bancaria un aumento del 6.5%. Finalmente, registraron activos por 11 billones de pesos, monto 11% mayor al 2019. Del monto total, el sector bancario fue el participante con el mayor número de activos de los grupos financieros con el 88% del total.



EUA

Los mercados de capitales en Estados Unidos concluyeron la semana con resultados mixtos en medio de un ambiente volátil. Por una parte, se observaron alzas ante el optimismo entre los inversionistas generado por la aceleración en la vacunación en el país y el anuncio del paquete de infraestructura del presidente Joe Biden. Esta semana, el presidente dio a conocer los detalles de dicho paquete, con un valor aproximado de \$2.3 trillones de dólares que incluye inversiones en infraestructura física en sectores como transporte, banda ancha, red eléctrica, vivienda y manufactura avanzada con el objetivo primordial de crear millones de trabajos a corto plazo y fortalecer la base laboral a largo plazo. Además, impulsaría la lucha contra el cambio climático y buscaría acelerar el cambio a fuentes de energías renovables y más limpias. En los mercados, los sectores mayormente beneficiados por la aceleración en la recuperación económica continuaron reaccionando positivamente. Por otro lado, entre los inversionistas se mantuvo el nerviosismo por preocupaciones de mayores niveles inflacionarios por dicha aceleración. Consecuentemente, en los mercados de renta fija, la tasa de los bonos a 10 años alcanzó un nuevo nivel máximo desde enero 2020. Sumado a esto, el sector financiero vio caer sus cotizaciones tras la problemática que se dio conocer sobre las posibles pérdidas que podrían afrontar un par de bancos americanos por el incumplimiento de las llamadas de margen por parte del fondo de cobertura Archegos Capital. JP Morgan estimó las pérdidas en 10 billones de dólares. El nerviosismo disminuyó tras las declaraciones iniciales de los bancos que aseguraron que las pérdidas no serían representativas para unos y para otros serán menores a los estimados pero sí materiales. Al respecto, Janet Yellen en su primera reunión con el Consejo de Supervisión de Estabilidad Financiera debatió sobre la actividad de los fondos de cobertura y posibles mayores medidas regulatorias para los bancos globales.

